


Области конями прирастать?
На Центральном Московском ипподроме прошла пресс-

конференция, посвященная открытию пятого раунда Россий-
ского Кубка коннозаводчиков. На ней в качестве председателя 
Совета директоров Национального коневодческого союза 
присутствовал губернатор Алексей Гордеев. Он напомнил, 
что Воронежская область является родиной возникновения 
российского системного коннозаводства, именно здесь рас-
положен Хреновской конезавод (село Хреновое), основанный 
графом Орловым. «И сегодня Воронежская область могла бы 
стать центром коннозаводства России. Мы договорились, что 
в ближайшее время у нас пройдет заседание Совета директо-
ров Национального коневодческого союза, думаю, это будет 
толчком к развитию коннозаводства в нашем регионе», - сказал 
губернатор. 

В цехе обогатят жом
Не за горами – сезон сахароварения, и потому на Перелё-

шинском сахкомбинате, что в Панинском районе, уже прак-
тически готов новый объект технологического цикла. Здесь 
возвели цех, где и установлено жомоотжимное оборудование. 
С наступающим сезоном переработки сахарной свеклы будет 
задействовано и новое оборудование. Пройдя через него, жом 
станет содержать до 25 процентов сухих веществ, что значи-
тельно увеличит его кормовую ценность для скота.

Земля: вопросы и ответы
Управление Федеральной регистрационной службы по 

Воронежской области совместно со специалистами Управ-
ления ФГУ «Земельная кадастровая палата» и Управлением 
Роснедвижимости провели «горячую линию» по вопросам 
кадастрового учёта и регистрации прав на земельные участки. 
Более всего воронежцев интересовали порядок регистрации 
земельных паёв, процедура согласования границ и т.п. К слову, 
справочную информацию обо всех процедурах, связанных с 
земельным вопросом, можно круглосуточно получить по теле-
фонам: 61-01-74, 61-01-78. 

Пенсии подрастут
С 1 августа увеличится страховая часть всех видов трудо-

вых пенсий: по старости, инвалидности и по случаю потери 
кормильца. По нашей области увеличение пенсии в среднем 
составит 223 рубля. Средний размер трудовой пенсии в регионе 
будет 5025 рублей, в том числе по старости – 5271 рубль, по 
инвалидности - 3871 рубль, по потере кормильца - 3589 рублей. 
Следующее повышение пенсий намечено на первое декабря. 

Жарко, но не купайтесь
Управление Роспотребнадзора по Воронежской области 

провело очередные проверки водоёмов на наличие культур 
холероподобных вибрионов. В списках «грязных»: пляжи 
парка СХИ, п.Рыбачий, у Чернавского моста, пруд «Озерки» 
ВАИ, пруд «Токаревский», р.Дон - пляжи «Новый центр», 
«Старая переправа», «Полянка» Верхнемамонского района, 
пруд СХА «Победа» с.Каширское, пруд Кабановка - п. Анна, 
р.Битюг: с.Садовое, сахарный завод, Старая Тойда, с.Щучье, 
пруд – г. Эртиль. От купания в этих местах медики рекомен-
дуют воздержаться.

Новая «шутка» с бомбой
В ночь на понедельник в дежурной части ГУВД раздался 

звонок. Мужской голос сказал: «В подземке у цирка заложена 
бомба!» На указанное место сразу же выехали все оперативные 
службы: скорая, милиция, спасатели, работники ФСБ. Поиски 
ничего не дали. Взрывного устройства в переходе не нашли, а 
вот «террориста» вычислили и поймали по «горячим следам». 
Любителем «приколов» по телефону оказался молодой чело-
век, за плечами которого уже есть судимость.
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

Роман ГеРусов

Отмечено, что особое вни-
мание уделяется борьбе со 
взяточничеством и корруп-
цией. За прошедший год рас-
следовано 89 подобных уго-
ловных дел, 35 из них дошли 
до суда. 14 раз уголовные дела 
возбуждались в отношении 
граждан, обладающих специ-
альным правовым статусом 
– депутатов органов местного 
самоуправления, членов рай-
онных и городских советов, 
выборных руководителей. 

И вот, буквально на сле-
дующий день после  коллегии 
следователи вновь вышли на 
чиновника-коррупционера.  
31 июля руководителем 
Следственного управления 
Следственного комитета при 
Прокуратуре РФ по Воро-
нежской области Николаем 
Третьяковым возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного частью 1 статьи 199.1 УК 
РФ (неисполнение обязан-

ностей налогового агента), в 
отношении директора ООО 
«Коренновское» и одно-
временно депутата Совета 
народных депутатов Кала-
чеевского муниципального 
района Воронежской области 
Александра Сивирчукова. По 
версии следствия, Сивирчу-
ков, являясь руководителем 
предприятия, уклонялся от 
уплаты налогов. При этом, с 
сентября 2006 по июль 2009 
года бюджет недополучил 
более 586 тысяч рублей. 

В тот же день аналогичное 
уголовное дело было возбуж-
дено в отношении председа-
теля СХА «Заветы  Ильича» 
и депутата Совета народных 
депутатов Верхнетуровского 
сельского поселения Нижне-
девицкого муниципального 
района Воронежской области 
Татьяны Масловой. Пред-
приимчивая дама скрыла от 
налоговиков имущество и 
денежные средства предпри-
ятия на сумму более полутора 
миллионов рублей.

Депутаты-уклонисты

Я ухожу!.. И шут  
с вами

виталий ЧеРников 

Воронежский скульптор 
Алексей Дикунов представил 
журналистам свою новую ра-
боту. Взору гостей предстал 
Николай Панин-Коломенкин 
– уроженец села Хреновое, вы-
дающийся российский спорт-
смен, олимпийский чемпион 
(кстати, первый среди россиян) 
по фигурному катанию, двенад-
цатикратный чемпион России 
по стрельбе из пистолета, один-
надцатикратный - по стрельбе 
из боевого револьвера. 

Пока это гипсовая копия 
– памятник из бронзы высо-
той более трёх метров будет 
установлен на площади рядом 
с ледовым дворцом спорта 
«Юбилейный». Постамент за-
думан уникальный – из слоёв 
небьющегося стекла, которое 
должно символизировать лёд, 
покорителем которого был 
Николай Александрович. До 
недавнего времени предполага-
лось, что это событие случится 

в День города. Нынешний срок 
установки памятника – конец 
октября-ноябрь. 

Три года назад комитет по 
молодёжной политике и спорту 
областной думы выступил с 
идеей создания возле дворца 
площади Олимпийской славы. 
Помимо памятника Николаю 
Панину-Коломенкину, здесь 
разместятся портреты знаме-
нитых олимпийцев, которые 
принесли славу нашему городу 
и России. 

- Созданию этой работы 
предшествовал внутрисемей-
ный конкурс, - рассказывает 
Алексей. – Так у нас всегда 
делается. Было предложено три 
проекта, победил мой. Полгода 
работа шла. Очень помог с ма-
териалами краевед Владимир 
Елецких – в Интернете, напри-
мер, портреты спортсмена есть, 
но очень плохого качества. 

Сейчас работы над памятни-
ком находятся в стадии изго-
товления форм для отливки. 

Фото автора. 

Фигурист  
на стеклянном льду 
Памятник первому российскому 
олимпийскому чемпиону откроется осенью ольга БАБкинА

С началом августа начи-
нается  «арбузный» сезон. 
Купить эту сочную летнюю 
ягоду - не проблема. Почти на 
каждом углу можно встретить 
продавца, расхваливающего 
свой товар. Однако мало кто 
из покупателей задумывается, 
что по закону арбуз можно 
продавать только в специаль-
но оборудованном для этого 
месте. Ведь если ягода целый 
день находится под палящим 
солнцем и хранится на земле, 
она может испортиться, что 
в свою очередь приведёт к 
желудочно-кишечным забо-
леваниям. 

Кстати, абсолютное боль-
шинство торговцев с обочины 
специальных документов на 
товар не имеют, чем нару-
шают элементарные правила 
торговли. Сотрудники ми-
лиции постоянно беспокоят 
проверками «диких» продав-
цов, однако желающих торго-
вать сладкой ягодой всё равно 
хоть отбавляй. В этом смог 
убедиться корреспондент 
«Коммуны», побывав вместе 
со специалистами центра по 
борьбе с правонарушителями 
в сфере потребительского 
рынка, исполнения админи-
стративного законодатель-
ства ГУВД по Воронежской 
области в рейде по несанк-

ционированным торговым 
точкам.

Сначала поехали на ро-
стовскую трассу. Возможность 
купить арбуз на обочине  пред-
ставилась уже в Новоусман-
ском районе. Проверка нача-
лась с контрольной закупки. 
Обычными покупателями 
представились сами сотрудни-
ки ГУВД. Ничего не подозре-
вающая женщина-продавец с 
энтузиазмом подбирала «са-
мый сочный арбуз»…  Однако 
как только выяснилось, что 
общается она не с рядовым 
покупателем, а с сотрудником 
милиции, настроение тор-
говки сахарной ягодой резко 
испортилось. Как и следовало 
ожидать, разрешения на про-
дажу не было. Продавец  даже 
не знала, что для этого нужны 
какие-то документы. 

- Я только продавец, все 
вопросы к хозяйке, - не пере-
ставая, твердила женщина.

Сотрудники милиции это-
му нисколько не удивились.

- Бывает, что при проверке 
продавцы в лес убегают, пря-
чутся, - рассказал инспектор  
Евгений Воронцов.

Товар, который хранился 
чуть дальше от обочины, в 
траве, сотрудники милиции 
изъяли, составили админи-
стративный протокол. Ка-
кое наказание ждёт хозяйку 
астраханских арбузов, будет 
известно только после суда. 
Максимальный штраф за та-
кое правонарушение – четыре 
тысячи рублей.

Сотрудники Роспотреб-
надзора напоминают: покупка 
арбуза в таком месте, как авто-
дорога, небезопасна для ваше-
го здоровья. В таких условиях 
ягода просто не может не ис-
портиться. Полакомиться ар-
бузом с обочины всё равно, что 
сыграть в русскую рулетку: 
повезёт – не повезёт. Так есть 
ли смысл рисковать?

Арбузы на обочине
Рейд | Целый день под палящим солнцем – это не лучшие 
условия для хранения  сладкой ягоды 

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, местами крат-
ковременные дожди, грозы; ветер западный, умеренный, 
при грозе порывистый, сильный; температура +21…+26, 
местами по югу области до +31.

5 августа по области – переменная облачность, местами 
кратковременные дожди, грозы; ветер северный, уме-
ренный; температура ночью +11…+16, местами до +19, 
днём +22…+27.

6 августа по области – переменная облачность, преимуще-
ственно без осадков; ветер северный, умеренный; темпера-
тура ночью +12…+17, местами до +9, днём +21…+26.

31.2424
∆0.0891

44.4642
∆0.4664

В Воронеже состоялась коллегия Следственного 
управления Следственного комитета при Прокурату-
ре РФ по Воронежской области, посвященная  итогам 
деятельности следственных органов за первое по-
лугодие 2009 года.

О том, как в Воронежской 
области проходит администра-
тивная реформа, нацеленная 
прежде всего на оптимизацию 
системы органов исполнитель-
ной власти региона, губернатор 
проинформировал заместителя 
председателя Правительства 
РФ - руководителя аппарата 
Сергея Собянина. На встрече 
также шла речь о том, как 
координируется деятельность 
областного правительства и 
территориальных подразде-
лений федеральных органов 
власти.

Губернатор провел рабо-
чую встречу с генеральным 
директором федерального 
Фонда содействия развитию 
жилищного строительства 
А.А.Браверманном, чтобы рас-
смотреть возможность пере-
дачи Воронежской области 
полномочий по распоряжению 
земельными участками ВГАУ 
(7 участков общей площадью 
около 300 га). Кроме того, 
речь шла о передаче Воронеж-
ской области в рамках 161-го 
федерального закона права 
распоряжения земельными 
участками в г.Воронеже (пло-
щадью 3 и 3.5 га) по адресу ул. 
Хользунова, 42а (земли ВГУ) 
для строительства детского 
садика и школы. Губернатор 
А.В.Гордеев также выступил с 
инициативой о передаче Воро-
нежской области полномочий 
по распоряжению земельными 
участками на ул. Ломоносова 
с незавершенными объектами 
жилищного строительства 
(застройщик – ЗАО «Моно-
литстрой») с действующими 
договорами долевого участия в 
строительстве (земли ВГАУ). 

«Хотел бы подчеркнуть, 
что в Воронежской области 

много федеральных земель 
заброшено, это провоцирует 
нездоровый коммерческий 
интерес к ним, нередки факты 
незаконного строительства 
на таких землях. Сегодня мы 
вместе проработали четкий 
план взаимодействия, чтобы 
эти земли использовались эф-
фективно», – отметил Алексей 
Гордеев.

Глава «Росатома» Сергей 
Кириенко на встрече с губер-
натором заверил, что, несмотря 
на экономические трудности, 
строительство НВАЭС-2 бу-
дет продолжено. Достигну-
та договоренность, что глава 
«Росатома» осенью этого года 
побывает с визитом в Воронеж-
ской области, в ходе которого 
ознакомится с ходом работ на 
НВАЭС-2, а также посетит 
Нововоронежскую АЭС-1 в 
связи с предстоящим юбилеем 
атомной станции.

Алексей Гордеев и председа-
тель совета директоров группы 
компаний «Юг Руси» Сергей 
Кислов в ходе встречи обсуж-
дали вопросы функционирова-
ния и реконструкции действу-
ющих на территории региона 
предприятий компании – двух 
маслозаводов в Аннинском и 
Лискинском районах области. 
Бизнесмен заявил о готовности 
вложить в модернизацию своих 
воронежских предприятий 200 
миллионов рублей. Детально 
обсуждена проблема обеспече-
ния воронежских маслоделов 
сырьем, достигнута договорен-
ность о согласовании действий 
по поддержке отрасли, в част-
ности, о координации ценовой 
политики в отношении масло-
семян и ГСМ.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области

Московские встречи  
губернатора
 Алексей Гордеев провёл в Москве  
ряд важных встреч

рАйонные  
буднИ

Деньги для школы
Образовательные учреж-

дения Россошанского района 
в эти дни опять готовятся к 
началу нового учебного года, 
отмечает газета «За изобилие». 
Из средств районного бюджета 
на эти цели выделено 10 мил-
лионов рублей. Обозначены 
и объекты, требующие капи-
тального ремонта. Это сельские 
школы в Поддубном, Поповке, 
Новой Калитве и городские 
№№ 2, 5, 10.

Чемпион живёт  
в Верхней Хаве

Александр Павельев, воспи-
танник Верхнехавской школы 
№3, стал победителем Моло-
дежного чемпионата Европы 
по легкой атлетике, с гордостью 
информируют «Верхнехав-
ские рубежи». В беге на три 
тысячи метров с препятствия-
ми он показал лучшее время – 8 
минут 40,55 секунды. Первым 
тренером, раскрывшим спор-
тивный талант Александра, 
был его учитель физвоспи-
тания Анатолий Васильевич 
Веневцев.

Томатная паста  
из колонии

В стенах Перелешинской 
колонии-поселения выпущена 
первая партия консервиро-
ванной пасты, информирует 
панинская районная газета 
«Наш край». И в этом нет ни-
чего удивительного, поскольку 
за учреждением закрепился 
статус продовольственного 
снабженца колоний федераль-
ной системы исполнения на-
казаний. В приспособленном 
мини-заводе смонтированы 
варочные котлы, линия ав-
токлавирования с дозатором 
и закатывающей машиной. 
Затрачено на все это около 10 
миллионов рублей, которые 
выделило областное Управ-
ление федеральной системы 
исполнения наказаний.

валерий кАзАнов

Начались праздничные мероприя-
тия с панихиды погибшим при испол-
нении воинского долга, прошедшая в 
храме святого пророка Илии. Тради-
ционным местом сбора  для воздушных 
десантников стал Кольцовский сквер, 
откуда они колонной прошли к пло-
щади Победы, где возложили венки к 
Вечному огню. Потом ветераны ВДВ 
отправились к памятнику Славы, где 
почтили память павших  в годы Вели-
кой Отечественной войны.

Основные мероприятия разверну-
лись возле памятного знака. В этот 

день в небе над Воронежем прошли  
показательные выступления  дельтапла-
неристов и традиционное парашютное 
шоу. 11 спортсменов-парашютистов 
десантировались из самолета АН-2, неся 
российский триколор и флаг ВДВ.

По словам председателя правления 
Воронежского областного отделения 
Межрегиональной общественной ор-
ганизации  ветеранов ВДВ и войск 
специального назначения «Союз  де-
сантников» полковника запаса Алек-
сандра Спиридонова, праздник удался. 
В едином строю десантного братства  
собрались все те, кто остаётся верен 
девизу ВДВ: «Никто, кроме нас!». 

«Никто, кроме нас!»
дата | В минувшее воскресенье, 2 августа, в Воронеже, который считают  
родиной Воздушно-десантных войск, прошёл праздник голубых беретов
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Руководство области крайне 
обеспокоено ситуацией, которая 
сложилась сегодня на рынке ал-
когольной продукции. Буквально 
на днях в одной крупной торговой 
сети во время проверки была об-
наружена на прилавках водка по 
закупочной цене 46 рублей, то есть 
явно незаконно произведенная, 
учитывая, что только стоимость 
акцизной марки – 45 рублей. Ни 
один честный производитель вы-
держать такой конкуренции не 
сможет. Поэтому на прошлой не-
деле заместитель губернатора об-
ласти – первый заместитель пред-
седателя правительства области 
Александр Ганов провел встречу с 
членами Ассоциации операторов 
рынка алкогольной продукции 
«Знак качества», руководителями 
местных ликеро-водочных пред-
приятий и крупных торговых се-
тей, осуществляющих розничную 
продажу алкогольной продукции 
на территории области.

Александр Ганов оценил работу 
по борьбе с «контрафактом» как 
неудовлетворительную и заявил, 
что этот вопрос на постоянном 
контроле у губернатора области, 
а значит, правительство примет 
все меры для стабилизации ситуа-
ции. Кроме того, как сказал вице-
губернатор, у правительства обла-
сти есть полное взаимопонимание 
и договоренность об активном 
сотрудничестве с воронежскими 
правоохранительными органами.

Из общего объема розничной 
реализации водки около 25% при-
ходится на дешевую водку, которая 
поставляется из других субъектов 
РФ. Как было сказано на сове-
щании, такой водкой «не всегда 
можно отравиться, но она всегда 
незаконная». Доля водки местного 

производства в общем объеме реа-
лизованной на территории области 
алкогольной продукции уменьши-
лась с 34% в первом квартале 2009 
года до 23% во втором квартале. А 
это значит, что уменьшились и по-
ступления в областной бюджет.

«Сегодня, когда 60% областного 
бюджета тратится на социальные 
нужды, когда правительству еже-
дневно приходится решать фи-
нансовые проблемы, мы никому 
не позволим уклоняться от уплаты 
налогов от производства и реали-
зации алкогольной продукции», 
- сказал Александр Ганов. Он особо 
подчеркнул, что цена вопроса без-
акцизного производства – около 
500 млн. рублей в год. «На эти 

деньги можно построить новые 
школы или детские сады, - сказал 
вице-губернатор, - и если мы наве-
дем порядок на рынке алкогольной 
продукции, то за несколько лет 
решим многие социальные про-
блемы».

По итогам совещания Ассоциа-
ция операторов рынка алкогольной 
продукции «Знак качества» и тор-
говые сети подписали меморандум 
об экономически обоснованной ми-
нимальной цене на легально произ-
веденную водку, тем самым взяв на 
себя обязательства не закупать для 
реализации контрафактную про-
дукцию. Также участники встречи 
приняли решение обратиться к 
другим предприятиям розничной 

торговли области с предложением 
подписать данный меморандум. 
Этот документ должен способ-
ствовать всесторонней поддержке 
и содействию защите прав и инте-
ресов потребителей Воронежской 
области, местных производителей 
ликеро-водочной продукции и по-
требительского рынка области от 
недобросовестных участников.

Согласно меморандуму, цена за 
бутылку водки емкостью 0,5 литра 
не может быть ниже 71 рубля – для 
оптовых организаций при поставке 
в розничную торговую сеть, 80 
рублей – в розничных торговых 
предприятиях сетевого формата 
при поставках через оптовую ор-
ганизацию, 85 рублей – в прочих 
розничных торговых предприятиях 
при поставках оптовыми организа-
циями, 73 рублей – в розничных 
торговых предприятиях при пря-
мых поставках от производителей.

Эти цены определены на осно-
вании рекомендаций Экспертного 
совета по вопросам государствен-
ного регулирования производства 
и оборота этилового спирта, ал-
когольной и спиртосодержащей 
продукции Комитета по экономи-
ческой политике и предпринима-
тельству Государственной думы 
ФС РФ.

С 1 августа 2009 года также 
будет использоваться новый знак 
Системы Добровольной Серти-
фикации «Воронежское качество», 
который будет иметь до десяти 
степеней защиты. Нанесение знака 
на алкогольную продукцию будет 
служить подтверждением, что дан-
ная продукция прошла контроль 
качества и является безопасной 
для употребления.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Дешёвая водка – 
она не всегда ядовитая, но всегда незаконная

Качество жизни | Ассоциация операторов рынка алкогольной продукции «Знак качества»  
и торговые сети области подписали меморандум об экономически обоснованной  

минимальной цене на легально произведенную водку

Беречь природу надо со зна-
нием дела. Учиться этому луч-
ше начинать в детском возрасте. 
Именно поэтому Управление 
по охране окружающей среды 
Воронежа проводит выездные 
уроки экологии в летних оздо-
ровительных лагерях. Один из 
таких уроков состоялся в лаге-
ре «Алмаз». В роли педагогов 
на этот раз выступили главный 
специалист Андрей Шестаков, 
помощник руководителя Фе-
дерального  проекта «Чистая 
вода» партии «Единая Россия» 
Вадим Поздняков, предсе-
датель совета Воронежского 
регионального Совета отделе-
ния детского экологического 
движения «Зеленая планета» 
Елена Павленко и заместитель 
председателя этого движения 
Светлана Неумеечева. 

Ребят, например, заинтере-
совало сообщение о роли воды 
в жизни человека. Многие 
были удивлены, что, несмотря 
на огромные водные ресурсы, 
чистой воды не хватает и что 
ее надо беречь. Например, 
если семья сэкономит хотя бы 
20 процентов водопроводной 
воды, то за один только год об-
разуется озеро диаметром 200 
метров и глубиной 2 метра. 

Затем дети с удивлением 
узнали, что в городе ежегодно 
образуется два с половиной 
миллиона кубометров бытовых 
отходов. Всё это размещается 
на Семилукском полигоне, 
который за годы существова-
ния полностью исчерпал свои 
возможности. Поэтому остро 
стоит задача строительства 
мусороперерабатывающего 
завода. 

Прощаясь, экологи вручили 
школьникам бейсболки и гал-
стуки юных экологов, а также 
сборники рассказов о природе 
«Сиреневый разлив». 

Информационный отдел  
Управления по охране  

окружающей среды  
администрации городского 

округа город Воронеж.

Уроки  
экологии 

Борис Ваулин

В День Победы 9 Мая ветеран труда 79-летняя Матрена Ми-
трофановна Фоменко «пришла на воронежский «птичий рынок», 
чтобы продать свои вещицы». Если удастся, решила женщина, то 
купит в честь праздника чего-нибудь вкусненького, потому что на 
мизерную пенсию купить невозможно. Положила на землю кусок 
целлофана и разложила вещи. Но тут подошли к ней две женщины-
контролера и заявили, что на земле торговать нельзя. Фоменко 
стала рассказывать, почему она пришла на рынок в праздничный 
день, но женщины пояснения не стали слушать. Одна из них под-
няла за угол клеенку и перевернула всё, что на ней находилось. 
Ветеран труда возмутилась и спросила контролершу – имеет ли 
право она так поступать? В ответ услышала: «На рынке я на всё 
имею право». Собрала Матрена Митрофановна свой непроданный 
скарб и пошла домой, умываясь слезами. Такой вот выдался у неё 
всенародный праздник. 

Воронежец В.Г.Крюков – участник войны. В майский день 
поехал на садовый участок в село Новоживотинное. Дачники-
огородники знают, что собой представляют такие поездки: места 
в автобусах занимают с бою, расталкивая руками окружающих. 
Ветерану всё же удалось забраться в автобус, но «никто даже гла-
зом не моргнул и не пошевелился, чтобы место уступить». Больше 
того – все его толкали и выражали неудовольствие, что «этому 
старью дома не сидится». Правда, девочка лет 9-10 хотела встать, но 
бабушка её за рукав дернула: «Сиди, а он пусть постоит, ничего не 
случится». Автор письма задается вопросом: «Почему в Воронеже 
столько высших учебных заведений, культурных учреждений, а на-
род такой хамовитый и невежественный?» У каждого из нас свой 
ответ на этот вопрос.

По мнению Н.М.Чернявского (с.Бродовое Аннинского райо-
на), власть только на словах борется против всеобщего отупения 
и пьянства населения. В любом селе прекрасно знают, кто гонит 
самогон, но участковый получает от этого мзду, а потому само-
гонщики работают спокойно, получая до 17 тысяч навара в месяц. 
«Молодёжь, прежде чем идти на дискотеку в клуб, заглядывает в 
дом, который напротив клуба, и выходит уже оттуда на некрепких 
ногах. В городах ночные забегаловки не пряниками торгуют, а вод-
кой, то есть откровенно спаивают людей. О какой же борьбе с этим 
злом мы говорим?» - задаёт вопрос Николай Михайлович. 

Читая редакционную почту, порой начинаешь сомневаться - есть 
ли в славном городе Воронеже власть, а если есть, почему не обра-
щает внимания на призывы людей о помощи. Ведь многие коллек-
тивные письма начинаются одинаково: мы обращались со своими 
бедами и в районные управы, и в мэрию, и к депутатам – никакой 
реакции, хоть вы, журналисты, напечатайте наше письмо, может 
быть, проснется совесть у чиновников.

Жителям девяти домов по ул.Майской села Никольское 
объявили, что их жилища попадают в зону реконструкции дороги 
М-4 «Дон». Они обращаются в горадминистрацию, в Управление 
автомобильных дорог, другие организации – объясните, в чем бу-
дет заключаться такая реконструкция, как близко от домов пойдет 
автомагистраль, как будет обеспечена прокладка коммунальных 
коммуникаций. Никто не объясняет, с жителями не встречается, 
земля полнится тревожными слухами, люди нервничают. Власть как 
всегда сначала доведет людей до белого каления, а потом начинает 
успокаивать их. Такие уж у наших чиновников методы работы. Они 
ясно дают понять, что от людей ничего не зависит.

Жильцы дома №19 по проспекту Труда (под письмом 22 под-
писи) просят помощи. Здесь необходимо отремонтировать подходы 
к дому, потому что в дождливые дни вода заливается в подвал и 
стены уже стали трескаться. От сырости гниют водопроводные 
трубы, происходит замыкание электрокабелей. Люди уже начинают 
бояться за свои жизни. Бывший МУРЭП-101 обещал не однажды 
начать ремонт, но слова таковыми и остались. Быть может, комму-
нальщики ждут ещё одной драмы, чтобы потом начать героическое 
спасение людей? 

Восемь подписей под письмом жителей дома 296 а по ул. Ленина 
в пос. Кантемировка. Причем копия письма пошла от них и в про-
куратуру Кантемировского района. Прежние жалобные послания в 
администрацию поселка, в жилищно-коммунальную службу, в сан-
эпиднадзор не дали результатов. Проблема анекдотична: под домом 
работает кочегарка, от которой девять месяцев в году гарь, копоть, 
дым, гул моторов. Невозможно форточку открыть, чтобы проветрить 
квартиры. Парадокс в том, что кочегарка не нужна дому, потому что он 
полностью газифицирован. Отапливает она соседнее общежитие. Жа-
лобы люди пишут с 1986 года, и никакой реакции. Как там говорится 
с высоких трибун – всё для блага народа!? Уважаемые начальники, 
какое благо несут ваши пламенные речи простым людям? 

О дорожном безобразии сообщают восемь жителей ул.Шевченко, 
по которой идет один из главных транспортных потоков райцентра 
Ольховатка. Здесь много месяцев не могут справиться с прогнившей 
водопроводной трубой. Вода размывает асфальт, образуются ямы, и 
транспорт буквально проваливается в них. На улице живет и местное 
начальство, но поскольку «труба принадлежит частному сахзаводу, 
у начальства нет денег на её ремонт». Если на самом деле так, то 
остается сожалеть, что в Ольховатке предприниматели управляют 
муниципальной властью, а не наоборот.

В чём-то похожая ситуация – в Рамонском районе. В селе 
Большая Верейка постоянно обрываются электропровода, и люди 
по 4-5 дней сидят без света, потому что Северные электросети не 
торопятся ремонтировать линии электропередач. Главу сельского 
поселения А.М. Русских электроначальники слушать не хотят. Люди 
с надеждой на помощь обратились к заместителю главы района 
А.В.Бочарову, а он ответил, что «электрослужба ему не подчиняет-
ся». Странная позиция руководителя.

По весне газовая служба разослала воронежцам грозные уве-
домления: немедленно заключайте договора на техобслуживание 
и платите за него сразу за год вперёд, иначе всем отключим газ. Но 
зачем новые договора, если существуют прежние? Ответа нет. По-
жилые люди пугаются, срочно звонят в газету – что делать? Ничего 
делать не надо. Если газ отключат, подавайте в суд. 

Хотя для ведения судебного процесса пожилому человеку без 
адвоката не обойтись. Житель села Орловка Хохольского района 
С.И.Протопопов нанял адвоката, а он, по словам автора письма, 
девять месяцев не может оформить документы. Вот автор письма 
и просит редакцию найти на него управу. Сочувствуем Сергею 
Ивановичу, но обратился он не по адресу. Управу на нерадивого 
юриста может найти адвокатская палата Воронежской области. Надо 
сообщить туда о сути дела и руководители палаты быстро призовут 
коллегу к ответу. Не можем мы помочь и авторам тех писем, которые 
ведут судебные тяжбы со своими родственниками или соседями. 
Журналисту трудно разобраться в коллизиях частных споров, да и 
не всегда их надо выносить на всеобщее обозрение. 

Печальное письмо от жительницы Россоши В.В.Титовской. 
Она сообщает, как трудно жить нынче одинокому пожилому чело-
веку: «Букет хронических заболеваний одолевает каждый день, а 
лекарства стоят так дорого». Валентина Васильевна много лет уже 
является акционером ОАО «Резон» и надеялась на помощь этой 
организации. Когда решила проверить, сколько же перечисляется на 
её сберкнижку, то оказалось, что за год «Резон» перечисляет от 8 до 
26 копеек. «Как можно назвать такую помощь?» - спрашивает наша 
читательница. Этот вопрос лучше задать бы членам наблюдательно-
го совета ОАО, которые, вероятно, могут рассказать о чрезвычайно 
плодотворной деятельности этого самого «Резона». 

И под конец – два письма, которые радуют… Житель села 
Яблочное Хохольского района М.А.Чикин вспоминает о том, 
какую цену заплатил советский народ, в том числе и воронежцы, за 
Победу в Отечественной войне. Михаил Афанасьевич уверен, что и 
нынче мы «выстоим и назло всем врагам, а их у России всегда было 
немало, победим». Предпосылки к этому уже есть. Автор письма 
приводит в пример полеводов и животноводов своего района. Не-
смотря на трудности они не опускают руки и добиваются хороших 
результатов. Ну, что ж тут сказать: завидный оптимизм у ветерана! 
Труженик тыла, отдавшая на благо страны 55 лет упорного труда, 
жительница Воронежа Пелагея Матвеевна Кузнечикова сообщает, 
что внимательно читает каждый номер «Коммуны», и газета придает 
ей силы и желание жить. Спасибо за добрые слова.

«Почему мы 
так живём?»
Обзор почты | Темы читатели поднимают 
разные, но почти в каждом письме звучит 
вопрос: почему мы так живем?

Дмитрий ДЕниСЕнКО

Чтобы понять состояние экономи-
ки страны, достаточно посмотреть по-
казатели работы железнодорожников. 
Взлёты и падения напрямую увязаны 
с индустриальным барометром стра-
ны. 2009 год является, к  сожалению, 
непростым и омрачен тяжёлым эко-
номическим положением в мировой 
экономике и в экономике России. 
Но традициям на железной дороге не 
изменяют. 31 июля в Воронежском 
Дворце культуры железнодорожни-
ков прошло торжественное собрание, 
посвящённое празднованию Дня 
железнодорожника.

К этому дню железнодорожники 
стремятся завершить  проекты, по-
казать, чего достигли за ушедший 
период времени, осмыслить условия 
для дальнейшего развития. Под-
водя итоги выполнения стоящих 
перед коллективом Юго-Восточной 
железной дороги задач, начальник 
ЮВЖД  Анатолий Володько в своем 
выступлении перед собравшимися 
отметил, что «начав нынешний год с 
выполнением показателей грузообо-
рота в крайне низких объёмах, в июне 
дорога сумела выйти на отправку 
грузов в 96,5 процента к уровню того 
же периода прошлого года». Это вто-
рой результат по сети дорог, после 
Западно-Сибирской. 

- Уже в июле мы пропускали в 
отдельные сутки 264 пассажирских 
поезда – это очень большая цифра, - 
подчеркнул Анатолий Иванович. - А 
в августе мы выйдем на 280 пасса-
жирских поездов в сутки, Конечно 
же, требуется максимум организован-
ности, чтобы пропустить этот объём 
без задержки, обеспечивая безопас-
ность пассажиров и высокий уровень 
качества обслуживания. И меня как 
начальника дороги радует, что по ито-
гам второго квартала первое место в 
экономическом соревновании заняли 
станция Лиски и локомотивное депо 
Россошь  – ну, просто молодцы! Ведь 
они сегодня обеспечивают массовые 
пассажирские перевозки.  

Высоких показателей добился 
коллектив Дорожной дирекции по 
обслуживанию пассажиров в приго-
родном сообщении. По результатам 
рейтинга по первому полугодию она 
набрала 95,1 балла и заняла первое 
место среди дирекций отрасли. Служ-
ба электроснабжения заняла второе 
место в России – от её надежной 
работы зависят перевозочные процес-
сы и безопасность. Кстати, добиться 
высоких результатов крайне сложно. 
Любое нарушение в системе безопас-
ности, производственная травма 
практически не оставляют шансов на 
лидирующие позиции…

Три года назад, на торжестве, по-
священном  140-летию ЮВЖД и 
проходившем здесь же, в ДКЖ, при-
сутствовал президент ОАО «РЖД» 

Владимир Якунин. В этом году, в 
канун профессионального празд-
ника, первый руководитель компа-
нии  прислал юговосточникам свое 
видео поздравление. В праздничном 
обращении к железнодорожникам, 
которое было озвучено на торже-
ственном мероприятии, президент 
ОАО «РЖД» подчеркнул:  

- Мы являемся единственной 
компанией, достигшей высокой сте-
пени прозрачности и управляемости 
финансовых потоков. Мы, наверное, 
одна из немногих компаний, которая 
на протяжении всего этого времени 
твердо выполняет все взятые на себя 
социальные обязательства… От нас 

с вами во многом зависит, как и с 
какими темпами экономика будет вы-
ходить из этого кризиса. Мы являемся 
системообразующей компанией, в 
которой работают преданные своему 
делу, честные и ответственные люди, 
профессионалы своего дела. Именно 
такими нас хочет видеть общество, 
именно поэтому нас критикуют 
иногда за то, что вчера бы, наверное, 
ещё не заметили. Это свидетельство 
того, как изменяется отрасль, как 
изменяемся мы, как изменяется 
предоставляемый нами сервис... И 
глядя в будущее, я призываю вас со-
хранять спокойствие и уверенность. 
Железнодорожная отрасль была, есть 

и будет в Российской Федерации, да 
и во всём мире!  

Владимир Якунин сделал акцент 
на важности социальной составляю-
щей работы: ни одна смена в отрасле-
вых лагерях детского отдыха не была 
сокращена, выполняются договорён-
ности по поддержке ветеранов, реаби-
литации работников и так далее.  

Если же говорить о ЮВЖД, то 
администрация дороги, несмотря на 
кризис, продолжает соблюдать все 
пункты Коллективного договора, 
связанные с обеспечением безопас-
ных условий труда, охраной здоро-
вья, предоставлением полноценного 
отдыха и других социальных прав и 
гарантий труженикам  и ветеранам 
магистрали. Так, только в первом по-
лугодии в здравницах ОАО «РЖД» 
Черноморского побережья Кавказа, 
а также профилакториях «Радон», 
«Дон» побывали 1055 работников 
дороги, членов их семей, из них 
218 машинистов и помощников 
машинистов, 138 неработающих 
пенсионеров, 1527 детей работников 
дороги отдохнули в оздоровитель-
ных лагерях…

С приветствиями и поздравле-
ниями перед железнодорожниками 
выступили  представители админи-
страций области и города Воронежа, 
областной думы, главный федераль-
ный инспектор по Воронежской об-
ласти Сергей Чабан.

- Перед этой встречей я сегодня с 
удовольствием посетил музей исто-
рии ЮВЖД, - сказал, обращаясь 
к залу, заместитель председателя 
правительства Воронежской области 
Александр Гусев, - и сделал для себя 

открытие. Оказывается, железная до-
рога – ещё  и проводник всего нового, 
что рождалось в промышленности 
и связи. С железной дорогой связан 
первый телефон в Воронеже, строи-
тельство первой электростанции. На-
деюсь, что и теперь многие техниче-
ские новшества  найдут воплощение 
и будут реализованы впервые именно 
на железной дороге...

- Уже не секрет, что вся страна у 
нас делится на три категории людей: 
пассажиры железнодорожного транс-
порта, его деловые партнеры и сами 
железнодорожники, - заметил на 
памятной встрече первый замести-
тель мэра города Воронежа Алексей 
Котенко. - Все мы находимся в одной 
связке, всем нам надо вместе двигать-
ся вперед, а железнодорожники всегда 
были и будут главным звеном.

Ну и, конечно же, какой праздник 
без награждений. Целый ряд лучших 
работников ЮВЖД был отмечен в 
этот день почетными грамотами и 
благодарностями министра транс-
порта РФ, ЦК профсоюза желез-
нодорожников и транспортных 
строителей, дорожными и отрасле-
выми знаками отличия, такими, как:  
«Почётный железнодорожник», «За 
безупречный труд на железнодо-
рожном транспорте»,  «Почётный 
работник ЮВЖД» и другими.

Празднование Дня железнодорож-
ника во Дворце культуры продолжи-
лось концертом широко известного 
ансамбля «Самоцветы», который ис-
полняет песни, любимые и знакомые 
многим поколениям россиян.

Проводники нового
Транспорт | От работы железнодорожников во многом зависит то, как и какими темпами экономика России будет выходить из кризиса

На празднике в ДК железнодорожников.

Профессиональный праздник – День железнодорож-
ника – труженики стальных магистралей в самом 
железнодорожном городе России, Лисках, отметили 
в соответствии со своим статусом – достойно и, что 
называется, по труду.

Многие предприятия Лискинского узла – вокзал, станция 
Лиски, грузовое вагонное депо, дистанции электроснабжения 
Россошь и Лиски  и другие – вновь подтвердили звания лидеров 
отрасли, став победителями в сетевом и дорожном соревнова-
ниях. Более двухсот тружеников отделения дороги отмечены 
накануне высокими наградами Министерства транспорта Рос-
сийской Федерации, руководства компании ОАО «РЖД», а также 
начальника Юго-Восточной железной дороги и Дорпрофсожа. 

Среди имён прославленных железнодорожников не раз в дни 
торжеств звучало имя и Станислава Николаевича БИРЮКОВА 
(на снимке), более 50 лет проработавшего на самом оживлённом 
«перекрёстке» человеческих судеб и дорог – станции Лиски. 

 А оригинальным творческим подарком городу железнодо-
рожников и его людям стало выступление легендарного ВИА 
«Самоцветы», подарившего в праздничный вечер на стадионе 
«Локомотив» свои нестареющие хиты.

Николай КАРДАШОВ. 
Лиски.

Лискинские самоцветы
На правах рекламы.
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Людмила СуркоВа

член Союза журналистов РФ.

Живут супруги Князевы 
– Николай и Галина – 

скромно: непрестижный район 
Москвы, дом не элитный… И не 
подумаешь, что глава семейства 
ещё недавно занимал высокие 
посты.

- Хоть Коля и работал на вы-
соких должностях, - говорит жена 
Князева, - а с гостями разного 
ранга и статуса, которые бывали 
у нас дома, никогда не комплексо-
вал по поводу  того, что всё у нас, 
как у простых людей. Наоборот, 
даже гордился тем, что «вышли 
мы все из народа» и живём, как 
самые что ни на есть рядовые 
труженики.

Сын и дочь Николая Трифо-
новича Князева всё чаще настаи-
вают на том, чтобы отец взялся 
за мемуары: «Тебе ведь есть что 
рассказать! – говорят они. – И 
о том, как начинал осваивать 
целину, как работал председа-
телем колхоза, как попал в ЦК 
КПСС, о Кунаеве, Назарбаеве, 
Горбачёве»…

После окончания агрофака Во-
ронежского сельскохозяйствен-
ного института Николаю Князеву 
и Льву Воротникову  предложили 
остаться на комсомольской рабо-
те. Но Николай изъявил  желание 
поехать на целину, а Лев ушёл в 
на партийную работу.

- Сначала меня бросили глав-
ным агрономом Вишневской рай-
сельхозинспекции, - вспоминает 
Николай Трифонович. – Это в 
Целиноградской области. А вско-
ре вызывают и говорят: «Поедешь 
председателем колхоза».  «Не 
возражаю, - отвечаю. – Вот толь-
ко с женой посоветуюсь». Мне же 
в ответ: «Когда будешь шифоньер  
покупать, тогда и советуйся с 
женой!»

И тут же дали Князеву тулуп, 
так как добираться  надо было до 
колхоза на лошадях в зимнюю 
стужу и ветер.

В саманном доме, где распо-
лагался клуб, собралось много 
людей. Прежний председатель 
развалил хозяйство в пух и прах. 
После его отчёта незадачливого 
руководителя тут же освободили 
от должности. «А вот по поводу 
моей кандидатуры открылась 
нешуточная дискуссия. Я сидел 
ни жив, ни мёртв, - вспоминает 
Николай Трифонович. – Кто-то 
требовал рассказать биографию, 
кто-то говорил, что я ещё даже за-
явления не написал о вступлении в 
члены колхоза… В общем, шумели 
долго. Наконец, поднялась с места 
женщина в плюшевом жакете 
(оказалось - заместитель дирек-
тора школы) и выдала: «Чего вы 
хотите? Вам предлагают грамот-
ного мужика, его рекомендуют и 
райком, и райисполком. Он даже… 
воровать не умеет!». Этот аргумент 
и возымел своё действие.

Везде, где бы ни работал Ни-
колай Трифонович, он наводил 
порядок. Как  говорится, и каз-
нил, и миловал. Когда трудился в 
Есильском районе – крупнейшем 
в Казахстане – пришлось ему 
убрать со своих должностей более 
половины нерадивых  директоров 
совхозов. В результате район стал 
лучшим в области.

Довелось Князеву поработать 
и за границей, сначала в Голлан-
дии, затем три года – в Монголии, 
советником по сельскому хо-
зяйству. После Монголии взяли 
в аппарат ЦК КПСС. Много 
доводилось ездить по стране со 
всевозможными проверками, 
когда поступали всякого рода 
«сигналы» с мест. Досконально 
разбирался во всём, чтобы про-
яснить истинную ситуацию, 
выявить виновных. 

После трёх лет его пребыва-
ния в ЦК старожилы сказали 
ему: «Уходи, Николай, а то так и 
будешь до самой пенсии справки 
писать». Князев позвонил тог-
дашнему  первому секретарю ЦК 
компартии Казахстана Д.Кунаеву. 

Тот ответил: «Приезжай. Есть 
место первого заместителя пред-
седателя агропрома республики». 
Агропром как раз формировали 
из семи министерств. Ох, и рабо-
ты было невпроворот!

- После меня забрали пред-
седателем Алма-Атинского об-
лисполкома, а затем первым се-
кретарём Кустанайского обкома 
партии. Все эти годы работал под 
руководством Н.Назарбаева, - го-
ворит Князев. 

То, что Горбачев был челове-
ком «мутным», пустым словос-
ловием мог утопить любое хо-
рошее дело, Князев понял сразу. 
«Куда вы ведёте страну, Михаил 
Сергеевич?» - такой вопрос, 
не выдержав однажды, задал 
Николай Князев Горбачёву во 
время одного из совещаний в ЦК 
КПСС. И в сердцах добавил: «Вся 
гитлеровская машина не смогла 
уничтожить страну. А сейчас что 
делается?». Горбачёв, не теряя 
достоинства, тогда ответил: «Вот 
будет пленум ЦК, тогда, Князев, 
я и отвечу на твой вопрос». Но на 
пленуме, как это обычно бывало, 

так ничего вразумительного и не 
прозвучало из уст Генсека.

- Достучаться до высшего ру-
ководства было нелегко. Вот 
характерный пример: вернулся 
как-то с пленума ЦК, а положе-
ние оказалось критическим: в 
Кустанайской области 18 тысяч 
комбайнов, 20 с лишним тысяч 
тракторов, не хватает солярки, 
бензина, запчастей. Объездил 
огромную  территорию, везде 
хлеба – тьма-тьмущая. По 15-17 
центнеров зерна с гектара будет. 
Звоню по ВЧ Горбачеву, а меня не 
соединяют – он в отпуске. Дозва-
ниваюсь до одного из его помощ-
ников, прошу передать, что звонил 
Князев из Кустаная по вопросу 
хлебоуборки. Никакой реакции. 
Пытаюсь связаться с тогдашним 
председателем Совета министров 
СССР Николаем Ивановичем 
Рыжковым, а мне отвечают, что  
у него встреча с японским пре-
мьером. Утром следующего дня 
Николай Иванович сам позвонил. 
Обрисовал я ему всю обстановку. 
Такая же картина, кстати, сложи-
лась по всему Казахстану. Говорю 
Рыжкову: «Я – старый целинник, 
35 лет хлеб убираю и знаю, что в 
своё время делал Никита Сергее-
вич Хрущёв в такой ситуации: он 
на казахстанский хлеб бросал все 
материальные ресурсы». Рыжков, 
не перебивая, выслушал и уточ-
нил: «Сколько может быть хлеба, 
Николай Трифонович?» - «В 
пределах 6-7 миллионов тонн». 
Слышу, как по другому аппарату 
Рыжков тут же звонит в Госснаб, 
а мне говорит: «Вы не могли бы 
прислать в Москву своего че-
ловека?» - «Пришлю!» - «Пусть 
прилетает, поможем». 

После был и звонок от Горба-
чёва; часа два ждал на проводе, 
пока телефонистка соединила 
нас. «Привет тебе, Николай, 
- раздалось барственное в теле-
фонной трубке. – Ну, что ты хо-
тел?» Доложил обстановку и ему. 
«Я уже подписал постановление 
политбюро, чтобы Казахстану 
выделили 9 тысяч машин». - 
«Одному Кустанаю нужно не 
менее 15». – «Да сколько же это 
у вас хлеба?». Кажется, он был и 
не рад такому урожаю – только 
лишняя морока для его царствен-
ной головушки.

…На недавней встрече вы-
пускников агрофака, на которую 
приехал и Николай Князев, я 
не увидела на пиджаке  своего 
сокурсника ни ордена Ленина, 
ни четырёх орденов Трудово-
го Красного Знамени, ни двух 
монгольских медалей. «А зачем? 
- удивлённо ответил Николай на 
мой вопрос по поводу отсутствия 
наград. – Я же не на съезд прие-
хал, а к себе домой, на родину. Да 
и сама знаешь, что не люблю я 
выставляться. А то люди скажут, 
что Князев вышел в князи».

Сказал, и от души рассмеялся 
своему каламбуру. 

Первоцелинник
Земляки | Он мог сказать в глаза нелицеприятные вещи М.С.Горбачёву, поспорить с 

Н.Назарбаевым – и при этом оставаться самим собой
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Тамара гашиМоВа

«Коммуна» уже писала о 
проводимом в области экс-
перименте по электронному 
мониторингу за осужденными. 
С момента его начала прошло 
полгода. С чем столкнулись 
специалисты Управления Фе-
деральной службы исполнения 
наказаний по Воронежской об-
ласти? Какие плюсы и минусы 
выявились в процессе экс-
плуатации браслетов? На эти 
и другие вопросы журналистов 
местных СМИ ответили пред-
ставители фирмы-поставщика 
«ELMO-TECH», Евросоюза, 
УФСИН по Воронежской 
области.

Напомним, что в экспери-
менте добровольно участвуют 
осужденные, находящиеся в 
колонии-поселении поселка 
Перелешино Панинского райо-
на, и осужденные без лишения 
свободы, проживающие в Во-
ронеже. Всего 211 человек. 

- В основании эксперимента 
лежит указание Президента 
России о гуманизации уго-
ловных наказаний, - открыл 
пресс-конференцию началь-
ник УФСИН России по Во-
ронежской области Игорь 
Потапенко. - О результатах 
как положительных, так и 
недоработках постоянно до-
кладывается в вышестоящие 
федеральные структуры, пред-
ставителям Евросоюза. На се-
годня все имеющиеся недора-
ботки устранены, эксперимент 
проходит удачно. Мы уделяем 
повышенное внимание всем 
вопросам технического осна-

щения, поскольку это основа 
безопасности функциониро-
вания системы.

По словам начальника Глав-
ного центра информационно-
технического обеспечения 
ФСИН России Виталия На-
конечного, при вводе системы 
имелись определенные техни-
ческие вопросы. Отдельные 
элементы требовали доработки 
и адаптации. Был решен вопрос 
по корректировке электронной 
карты Воронежа, установлены 
два дополнительных модема 
для увеличения скорости об-
мена данными, выработаны 
конкретные предложения по 
усовершенствованию рабо-
ты системы согласно нашим 
пожеланиям. Компанией-
поставщиком был признан 
брак при производстве по-
ставленных браслетов, что 
приводило к разрыву основа-
ния крепления ремешка. Ком-
панией осуществлена замена 
браслетов новыми. При уста-
новке выяснилось, что один 
браслет не пригоден к экс-
плуатации  в связи с полностью 
разряженной аккумуляторной 
батареей.

- Существует проблема 
корректной работы изделия, 
неустойчивая мобильная связь 
и отключения электроснаб-
жения в некоторых районах 
города приводят к большому 
количеству сообщений о непо-
ладке на телефонной линии и 
сбоях в электропитании, - при-
знался Виталий Леонидович. 
– Это не дает возможности 
точно определить: являются 
ли помехи нарушением пра-

вил эксплуатации со стороны 
осужденного или же это не-
поладки со связью. По этой 
причине пришлось сменить 
сотового оператора. 

Контроль за ходом экс-
перимента осуществляется не 
только ФСИН России, но и 
представителями Евросоюза. 
Глава отдела управления про-
граммой сотрудничества ЕС и 
России Этьен Клайе специаль-
но приехал в Воронеж, чтобы 
лично убедиться, насколько 
точно работают система и по-
ставщики технических средств, 
увидеть, что возникшие мелкие 
неполадки устранены. Посмо-
трел и оценил работу системы 
на «удовлетворительно».

- Хочу коснуться вопроса 
правового обеспечения реа-
лизации альтернативных мер 
наказания в России, - сказал на 
брифинге Этьен Клайе. - Нас 
радуют перспективы развития 
такого рода мероприятия в 
России. Мы уверены, что это 
распространится по всей стра-
не. А это уже госпрограмма, ко-
торая в той или иной степени 
может влиять на гуманизацию 
самой системы. Это в полной 
мере относится и к странам Ев-
росоюза, где в связи с особен-
ностями той или иной страны 
распространяется этот опыт 
или, наоборот, продумывается 
и анализируется. Поэтому речь 
идет о гуманизации не одной 
страны, а самого явления в 
любом обществе. 

Воронежские осужден-
ные и их родственники по-
разному отнеслись к экспери-
менту. В феврале один из них, 

по неустановленной причине, 
работая в колонии-поселении, 
сломал браслет и пошел куда 
глаза глядят. Через 20 минут 
благодаря сигналу его за-
держали и перевели в более 
строгие условия содержания. 
Три человека, осужденных 
без лишения свободы, до-
пустили нарушения усло-
вий отбывания наказания, 
определенных по приговору 
суда, решив прогуляться по 
ночному городу. Был случай, 
когда мать и тёща осужден-
ного настояли на том, чтобы 

браслет был снят из-за опа-
сения возможного облучения 
организма. Остальных такая 
мера контроля вполне устраи-
вает. Приезжая навестить 
родственника, они больше не 
тяготятся контролем со сто-
роны инспекторов. Правда, 
имелись случаи, когда из-за 
несовершенства конструкции 
браслета у осужденных появ-
лялись натертости и отеки.

Что касается законодатель-
ной базы, то, по признанию 
Игоря Потапенко, действую-
щее законодательство позво-

ляет использовать данные 
средства в колонии-поселении. 
По уголовно-исполнительной 
инспекции пока закона такого 
нет. Но данный законопроект 
по инициативе ФСИН нахо-
дится в Думе. 

- Надеемся, что он будет 
принят в ближайшее время, 
тогда впервые осужденные за 
мелкие нарушения не будут 
попадать в места лишения 
свободы. 

Окончательные итоги экс-
перимента будут подведены в 
конце года.

Шаги на свободе. Но под контролем
Закон и общество | Электронные браслеты успешно проходят апробацию среди воронежских осуждённых

«Коммуна» - ваш консультант
раздел ведет Лариса касюкова. Тел. 55-14-74

Социальная защита | Разъясняют специалисты 
департамента труда и социального развития 
Воронежской области
Многодетные просят уточнить

Какая семья считается многодетной?
Многодетная семья - это семья, имеющая трех и более детей 

в возрасте до 18 лет. Более четкого определения многодетной 
семьи федеральное и региональное законодательство не за-
крепляет.

Так как права и обязанности родителей и детей основывают-
ся на происхождении детей, удостоверенном в установленном 
законом порядке, многодетная семья – это семья, в которой 
один из родителей (или оба родителя) имеют трех и более 
родных или усыновленных детей в возрасте до 18 лет.

К членам многодетной семьи относятся несовершеннолетние 
дети и их родители. Зарегистрированный по данному адресу 
один из супругов, не являющийся отцом или матерью детей, 
также является членом многодетной семьи.

Получателем ежемесячной компенсации является родитель, 
имеющий трех несовершеннолетних детей. Если в семье один 
совместный ребенок, а трое детей от других браков, то семья 
является многодетной, так как в любом случае один из роди-
телей имеет трех несовершеннолетних детей. 

Какие компенсации?
Многодетным малообеспеченным семьям в Воронежской 

области назначаются денежные компенсации в размере 30 
процентов стоимости платы за пользование отоплением, водой, 
канализацией, газом и электроэнергией, а для семей, проживаю-
щих в домах, не имеющих центрального отопления, - стоимости 
топлива, приобретаемого в пределах норм, установленных для 
продажи населению на территории Воронежской области.

Кем и на какой срок многодетной семье выдается справка о 
расчете среднедушевого дохода?

Справки о расчете среднедушевого дохода семьи с учетом 
прожиточного минимума выдаются комплексными центрами 
социального обслуживания населения по месту жительства 
семьи. 

Периодичность выдачи справки не установлена, но семья 
обязана предоставить новую справку при любом изменении 
состава семьи.

Кроме того, формой заявления предусмотрено обязательство 
получателя сообщать в районный филиал ОГУ «УСЗН» об 
обстоятельствах, влекущих прекращение денежной компен-
сации.

Как назначается компенсация многодетной семьи в случае ее 
временной регистрации?

Ежемесячная денежная компенсация малообеспеченной 
многодетной семье назначается по месту фактического про-
живания, при условии, если временную регистрацию имеют 
родители либо один из них и не менее трех несовершенно-
летних детей. Компенсация назначается только на тех членов 
многодетной семьи, которые   имеют временную регистрацию 
по данному адресу, при условии предоставления справки из 
органов социальной защиты населения о том, что компенса-
ция не назначена им в том районе, где они имеют постоянную 
регистрацию.  

Семья живет в разных комнатах общежития. Лицевые счета 
разделены. Возможно ли в этом случае назначение компенса-
ции?

Компенсация назначается на всех членов семьи, проживаю-
щих в разных комнатах общежития. Аналогично решается во-
прос при регистрации детей и родителей, членов одной семьи 
по разным квартирам, если семья фактически проживает в 
двух квартирах.

Почему изменился размер компенсации?
В январе и феврале текущего года размер компенсации на 

оплату жилищно-коммунальных услуг, назначенной нашей семье 
с 1 января вместо натуральных льгот, вполне нас устраивал, но в 
следующие месяцы эта выплата по сравнению с первоначальной 
заметно уменьшилась. В то же время, я слышал от знакомых, что 
они стали получать за льготы больше, чем в начале года. Почему 
так происходит?  

Дело в том, что при расчете сумм компенсаций с первых ме-
сяцев года невозможно было учесть фактическое потребление 
услуг ЖКХ каждым из льготников, поскольку такие сведения 
от организаций, предоставляющих эти услуги, по объективным 
причинам поступают с опозданием. К тому же, компенсации 
выплачиваются с опережением, то есть еще до того, как люди 
получают жилищно-коммунальные счета. 

Таким образом, в январе и феврале льготники авансом по-
лучили компенсации, соответствовавшие суммам ноябрьских 
льготных скидок с их корректировкой на установленный 
правительством области коэффициент удорожания жилищно-
коммунальных услуг. 

Такой порядок расчета денежной компенсации был введен 
на переходный период и носил временный характер. В марте 
компенсации были скорректированы с учетом нормативов 
потребления услуг и местных тарифов, а в апреле и мае -  уже 
с учетом сведений организаций жилищно-коммунального 
хозяйства  о фактических объемах услуг, полученных каждым 
льготником.  Если в первые месяцы имели место переплаты, 
то они устраняются за счет сумм ЕДК, начисленных за по-
следующие месяцы, а в случае недоплат недостающие суммы 
возмещаются получателям. Другими словами, для каждого 
получателя сумма компенсации постепенно стабилизируется, 
и в дальнейшем она будет регулярно выплачиваться в соот-
ветствии с нормативами потребления коммунальных услуг 
и тарифов в данном муниципальном образовании и с учетом 
фактического потребления услуг.

Напомним, что подавляющему числу льготников ком-
пенсируются  не все виды услуг, обозначенные в платежных 
документах, а лишь содержание жилья, электроснабжение, 
сетевое газоснабжение, водоснабжение, водоотведение и цен-
тральное отопление. При этом надо иметь в виду, что, как и 
прежние скидки, нынешние компенсации начисляются не на 
всю сумму, предъявленную к оплате жилищно-коммунальными 
организациями, а лишь на ту ее часть, которая приходится на 
долю самого льготника и лишь у некоторых категорий рас-
пространяется на всех членов семьи. 

По всем вопросам начисления и выплаты ежемесячных 
денежных компенсаций следует обращаться в филиалы ОГУ 
«Управление социальной защиты населения Воронежской 
области».

Адреса и телефоны филиалов ОГУ «Управление  
социальной защиты населения Воронежской области» 
в районах г. Воронежа

Железнодорожный 394063, г. Воронеж, 
ул. 25 Января, д. 72 27-73-63

Коминтерновский 394016, г. Воронеж, 
ул. Донская, д. 73 67-29-81

Л е в о б е р е ж н ы й  
район

394004, г. Воронеж, 
Ленинский просп., д. 24/1

49-50-60
49-49-51
49-46-87

Ленинский 394006, г. Воронеж, 
ул. Краснознаменная, д. 10 78-24-86

Советский 394051, г. Воронеж, 
ул. Пешестрелецкая, д. 143 78-82-10

Центральный 394000, г. Воронеж, 
ул. Никитинская, д. 8а 59-76-48

анастасия БЫрка

В нашем регионе «крове-
носная» суббота прошла на Во-
ронежской областной станции 
переливания крови. Как расска-
зал заместитель главного врача 
станции Сергей Автономов, 
безвозмездно отдать свою кровь 
в тот день пришли 42 человека, 
из которых половина явилась 
впервые. Восемь человек по 
различным причинам не были 
допущены к столь важной про-
цедуре – кто-то перенёс в детстве 
гепатит, кто-то – иные болезни… 
Несмотря на то, что это был вы-
ходной, День донора состоялся 
как обычно – с восьми до часу.

– Мы довольны результатом. 
Столько добровольцев, сколько 
посетило нас в субботу, при-
ходит на станцию ежедневно, 
– прокомментировал Сергей 
Леонидович. – Особенно мы 
рады тем, кто сдавал плазму. 
Ведь в месяц нам требуется её 
в среднем семьсот литров. А 
иной раз нужно и в два-три раза 
больше. Тем более, она, как пра-
вило, проходит шестимесячную 
карантинизацию, и в течение 
этого времени её нельзя исполь-
зовать. Поэтому запасы плазмы 
не бывают лишними.

Летнее время выбрано для 
проведения акции не случайно 
– именно в этот период острее 
ощущается нехватка донорской 
крови. В стране в переливании 
крови и её компонентов нужда-
ются и пострадавшие от ожогов 
и травм, и перенёсшие тяжёлые 
роды или операции, и онкоболь-
ные… Известно, что в России 
на 1000 человек в среднем при-
ходится только 13 доноров при 
необходимом количестве более 
сорока.

Справка «Коммуны»
В 2008-2012 годах Мини-

стерство здравоохранения и со-
циального развития РФ и Феде-
ральное медико-биологическое 
агентство реализуют масштаб-
ную программу развития служ-
бы крови. В программе задей-
ствовано 83 субъекта Россий-
ской Федерации, в том числе 
96 региональных и 11 федераль-
ных учреждений службы крови. 
На реализацию программы 
только из федерального бюдже-
та выделяется более 16 милли-
ардов рублей. Кстати сказать, в 
этом году планируется создать 
национальную карту донорства 
в лицах. Каждый участник «Суб-
боты доноров» имеет уникаль-
ную возможность быть на ней 
отмеченным.

«Кровеносная» 
суббота
В минувшие 
выходные на всей 
территории РФ 
прошла первая 
«Суббота доноров»
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ВОЗМОжеН 
СаМОВыВОЗ

ооо «ломпром Воронеж» закупает

работаем с 8.00 до 20.00 без выходных.
г.Воронеж: ул.димитрова, 124. Тел.: 40-22-74, 38-88-22, 44-19-15.
г.лиски: ул.фестивальная, 8. Тел.: (47391) 3-18-80, 8-961-184-52-12.
г.Эртиль: ул.Крылова, 2. Тел. 8-906-678-26-44.

ЛОМ
черных металлов

дорого

Ре
Кл

АМ
А.

Сертифицировано.

агроснабженческая компания

Торговый дом: воронеж, ул. дорожная, 36. 
Тел. (4732) 63-28-59 (многоканальный) доб. 1-57. Тел./факс (4732) 72-29-27. http: //www.vapk.ru

лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. лиц. пал. адм. Вор. обл.

Полный КомПлеКТ заПасных часТей. гаранТийное серВисное обслужиВание.

Беларус 1221.2 ................ 135 л.с.
Беларус 1523 ................... 155 л.с.
Беларус 2022.3 ................ 212 л.с.
Беларус 2822  дв. DEUTZ... 280 л.c.
Беларус 3022.1  
дв. Detroit Diesel ............... 300 л.с.

Беларус 320 .......... 36 л.с.        
Беларус 82.1......... 81 л.с.
Беларус 892.2 ....... 90 л.с.
Беларус 1021 ........ 105  л.с.
Беларус 1025 ........ 105 л.с.

Сертифицировано. Реклама.

ТРАКТОРЫ «БЕЛАРУС»

сообщения, реклама, объявления

Организатор торгов (ОТ) – конкурсный управляющий Лебедев С.Н.
ОАО «Нижнедевицкагропромтехника» 

(394030, г. Воронеж, а/я 52,  nvlebnv@rambler.ru, т. (4732)22-05-67), 

извещает о повторном проведении аукциона
открытого по форме подачи заявок и предложений о цене

Имущество расположено: Воронежская обл., Нижнедевицкий р-н, п. Курбатова, ул. Гагарина, 71.
Лот №1 – здание ремонтной мастерской Лит. В, В1, В2, В3, В4 ,В5, пл. 1392,3 кв.м, нач. цен. 

219302,00руб.
Задаток - 20% от нач. цены перечисляется на р/с  40702810100250000130, к/с 30101810900000000967  

в операционный офис «Воронеж-Центр» Московского филиала ООО ИКБ «Совкомбанк», БИК 
044552967, ИНН 3615000219, КПП 361501001 до 15.09.2009г.

Заявки на участие в торгах принимаются не менее 25 дней с момента опубликования настоящего 
сообщения по адресу: 394019, г. Воронеж, пр-т Труда, 159 (ООО УК «Сокол») с 09-00 до 10-00.  Заявки 
подаются согласно п.11 ст.110 ФЗ о банкротстве от 26.10.02г. №127.  Прием заявок заканчивается 
не позднее чем за один рабочий день до дня проведения торгов. 

Шаг аукциона – 24 000,00руб.  Победитель торгов - участник, предложивший наивысшую цену, 
подписывает Протокол о результатах торгов в день торгов, заключает договор купли-продажи (далее 
ДК) в течение 5 дней с даты получения от ОТ предложения заключить ДК с приложением проекта 
договора и уплачивает цену продажи Лота в течение 30 дней с даты заключения ДК. Передача иму-
щества победителю торгов осуществляется после получения полной оплаты.

Торги состоятся 18.09.2009г. в 12.00 по адресу: г. Семилуки, ул. 25 лет Октября, 120/1 (здание 
МИФНС №8 – отдел банкротства). Доп. информация предоставляется по адресу приема заявок и 
по тел. (4732) 22-05-67. 

Остальная информация  указана  в газете «Коммерсант» от 27.06.2009г.№114, объявление  
№36-0001187.

Первые торги ОАО 
«Нижнедевицкагропромтехника», 

назначенные на 30.07.2009г.,

не сосТоялись.  
Имущество расположено: 

Воронежская обл., 
Нижнедевицкий р-н, 

п. Курбатова, ул. Гагарина, 71
лот №1 – здание  

ремонтной мастерской  
лит. В, В1, В2, В3, В4 ,В5, 

пл. 1392,3 кв.м,  
нач. цен. 243669,00руб.

В отделе экологического контроля:
старшая группа должностей категории «спе-

циалисты» - главный  специалист-эксперт;
 старшая группа должностей категории «спе-

циалисты» - ведущий специалист-эксперт – 3 
вакансии;

старшая группа должностей категории «спе-
циалисты» - специалист-эксперт.

Квалификационные требования к должности:
- высшее профильное образование в государ-

ственных вузах либо высшее образование в 
государственных вузах иного направления под-
готовки по специальностям, соответствующим 
функциям и задачам, возложенным на структур-
ное подразделение.

В отделе геологического контроля и охра-
ны недр, надзора за водными и земельными 
ресурсами, контроля за особо охраняемыми 
природными территориями и разрешительной 
деятельности:

старшая группа должностей категории «спе-
циалисты» - ведущий специалист-эксперт;

старшая группа должностей категории «спе-
циалисты» - специалист-эксперт – 2 вакансии.

Квалификационные требования к должности:
- высшее профильное образование в государ-

ственных вузах либо высшее образование в 
государственных вузах иного направления под-
готовки по специальностям, соответствующим 
функциям и задачам, возложенным на структур-
ное подразделение.

В отделе правового, кадрового, информа-
ционно-аналитического и административно-
хозяйственного обеспечения:

старшая группа должностей категории «спе-
циалисты» - ведущий специалист-эксперт. 

Квалификационные требования к должности:
- высшее образование в государственных ву-

зах.
2. Право на участие в конкурсе имеют граж-

дане Российской Федерации, соответствующие 
квалификационным требованиям к вакантным 
должностям гражданской службы.

3. Гражданин (гражданский служащий) не до-
пускается к участию в конкурсе в связи с его не-
соответствием квалификационным требованиям 
к вакантной должности гражданской службы, а 
также в связи с ограничениями, установленными 
законодательством Российской Федерации о 

государственной гражданской службе для по-
ступления на гражданскую службу.

Перечень документов, предъявляемых для 
участия в конкурсе:

1. Личное заявление на имя руководителя 
Управления.

2. Собственноручно заполненная и подписанная 
анкета.

3. Фото 6 х 4 см (черно-белая или цветная). 
4. Копия паспорта или заменяющего его доку-

мента (оригинал предъявляется лично по при-
бытии на конкурс).

5. Копии документов об образовании, а также 
по желанию гражданина – о дополнительном 
профессиональном образовании, о присвоении 
ученой степени, ученого звания, заверенные но-
тариально или по месту работы (службы).

6. Копия трудовой книжки (за исключением 
случаев, когда служебная (трудовая) деятель-
ность осуществляется впервые) или иные доку-
менты, подтверждающие трудовую (служебную) 
деятельность, заверенные нотариально или по 
месту работы (службы).

7.  Документ об отсутствии у гражданина за-
болевания, препятствующего поступлению на  
гражданскую службу или ее прохождению. 

8. Сведения о полученных доходах, об имуще-
стве и обязательствах имущественного характера 
гражданского служащего.

Более подробную информацию о конкурсе мож-
но получить в конкурсной комиссии Управления 
Росприроднадзора по Воронежской области по 
адресу: ул.Ломоносова, 105, кабинет № 222, или 
по телефону 35-71-28.

Прием документов на конкурс начинается со 
дня публикации объявления в газете «Коммуна» 
и заканчивается через 30 дней со дня публика-
ции объявления. Все конкурсные документы 
направляются лично в конкурсную комиссию 
Управления Росприроднадзора по Воронежской 
области по адресу: ул.Ломоносова, 105, кабинет  
№ 222. Прием документов производится еже-
дневно с 9.00 до 16.00, перерыв с 12.00 до 13.00, 
выходные дни: суббота, воскресенье.

Несвоевременное представление документов, 
представление их в неполном объеме или с на-
рушением правил оформления без уважительных 
причин являются основанием для отказа гражда-
нину в их приеме.

УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЯ 
(РОСПРИРОДНАДЗОРА) ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении открытого  Конкурса на  право  заключения  договоров аренды объектов  недвижимости  федеральной  
собственности, находящихся в оперативном  управлении Государственного образовательного учреждения высшего 

профессионального образования «Воронежский государственный педагогический университет»
15  сентября  2009 г. в 11 часов 00 минут по адресу: город Воронеж, ул. Ленина, 86, в  здании главного  учебного  корпуса (комната  217) 

среди юридических и физических лиц, зарегистрированных в установленных  законом порядке, состоится  открытый конкурс  на  право  
заключения договора  аренды объектов  недвижимости, находящихся в  оперативном  управлении  ВГПУ на  срок не менее  10 месяцев 
с  последующей пролонгацией договора  аренды в соответствии со статьей 621 ГК РФ при наличии уведомления арендатора о желании 
продлить договор аренды  на новый срок.

№  
лота Адрес объектов Характеристика

помещения
Площадь, 

 кв.м
Плата за 1кв.м 
в месяц с НДС

Годовая сумма арендной платы  
в рублях без НДС.

1. Воронеж,  
ул. Ленина, 86,

К. 58 гл. уч. корпуса
 под  буфет 26,7 359,50 94450,72 (девяносто четыре тысячи четыреста 

пятьдесят)  руб. 72 коп.

2. Воронеж,  
ул. Советская, 6

К.51 уч.корпуса № 4  
под буфет  16,2 225,27 35 909,85 (тридцать пять тысяч девятьсот

 девять) руб. 85 коп.

Организатор конкурса - Государственное образовательное 
учреждение высшего профессионального образования «Воро-
нежский государственный педагогический университет» (ВГПУ) 
г.Воронеж, 394043, ул. Ленина, 86.

Заявления на получение конкурсной документация принимают-
ся по рабочим дням с 10.00 до 13.00 по адресу: г. Воронеж, ул. Ле- 
нина, 86,  главный корпус, комната 127а, тел. 55-19-49 .  Конкурс-
ные заявки на участие в конкурсе принимаются с 10 августа 2009 
года и не позднее 11 часов 00 минут 14 сентября  2009 г. по тому 
же адресу.

Конкурсные заявки должны сопровождаться обеспечением 
заявки на участие в конкурсе  в соответствии с требованиями  
конкурсной документации. Раз мер обеспечения  заявки на участие 

в конкурсе составляет 25% начальной став ки арендной платы за  
1 кв.м в год без НДС. 

Вскрытие конвертов с  конкурсными  заявками состоится в 11 ча-
сов 00 минут 15 сентября  2009 г. по адресу: г. Воронеж, ул. Ленина, 86,  
главный корпус, комната 217. Рассмотрение конкурсных заявок 
будет проведено в течение трех дней. Итоги конкурса будут под-
ведены 17 сентября 2009 года. Победителем конкурса признается  
участник, предложивший  максимальную ставку  арендной   платы. 
Победитель  конкурса возмещает затраты по проведению конкурса  
по выигранному лоту и проводит обязательное страхование поме-
щения по выигранному лоту. Договоры аренды объектов недвижи-
мости с победителями  конкурса подлежат заключению в течение 
20 дней со дня  подведения итогов конкурса.

территориальный орган Федеральной службы государственной статистики по Воронежской области 
предлагает вашему вниманию аналитическую записку 

«об изменении тарифоВ на платные уСлуГи,
оКазыВаемые наСелению В ВоронеЖСКой облаСти».

В предлагаемой  вашему вниманию работе представлен анализ 
изменения тарифов в области на услуги, оказываемые населению за 2006-2008 годы.

Стоимость издания на момент публикации – 170 рублей.

Поздравительная открытка

5 августа – юбилей у 

Валентины Сергеевны 
Стенюшкиной.

Друзья и родные от всей души поздравляют 
Валентину Сергеевну с этим знаменательным днём и желают ей 

крепкого здоровья, личного счастья и успехов в работе.   

В РЕДАКцИЮ «КОММУНЫ»
Позвольте через вашу газе-

ту сердечно поблагодарить 
читателей, друзей, обще-
ственных и государствен-
ных деятелей, поздравив-
ших  меня с присуждением 
премии им. В.М.Шукшина.

Писатель Иван ЕвсЕЕнко.

Евгений Борисович родился в 
Алма-Ате. Там же окончил музы-
кальную школу-одиннадцатилетку, 
консерваторию и стал кандидатом 
искусствоведения. 

В 1977 году он решил уехать из 
Казахстана и сразу получил при-
глашение из шести консерваторских 
городов России. 

Повезло Воронежу. Именно в те 
годы наш музыкальный вуз – Воро-
нежский государственный институт 
искусств - делал свои первые шаги. 
Евгения Борисовича привлекла воз-
можность участвовать в становлении 
и развитии музыкального образова-
ния и культуры Воронежа.

В том же году он организовал 
первую в нашем городе Всероссий-
скую научную конференцию «Роль 
музыкально-теоретического образо-
вания в воспитании музыканта». В 
дальнейшем он стал первым в вузе 
руководителем отдела науки и первым 
учёным, защитившим диссертацию 
на соискание учёной степени доктора 
искусствоведения.

Несколько позже он стал соста-
вителем и главным редактором трёх 
межвузовских сборников научных 

трудов по современным проблемам 
музыкознания, а также первым пре-
подавателем в вузе, издавшим свою 
монографию.

Как создатель  собственной кон-
цепции преподавания дисциплин 
в области музыкальной теории и 
автор нескольких десятков научных 
и публицистических трудов он среди 
музыковедов-теоретиков Воронежа  
первым получил учёное звание про-
фессора.

Впервые в нашем городе по ини-
циативе  Евгения Борисовича был 
основан Университет музыкальной 
культуры при Воронежском педаго-
гическом институте.

В дальнейшем он был организа-
тором и участником более двухсот 
музыкальных  фестивалей, пленумов, 
тематических и авторских вечеров, 
студенческих олимпиад, научных 
конференций и семинаров, прово-
дившихся не только в Воронеже, но и 
в Алма-Ате, Ростове-на-Дону, Казани 
и многих других городах.

Сегодня Евгений Борисович – ав-
тор ста пятидесяти научных статей 
и пяти монографий, последние из 
которых – «Теоретические проблемы 
национального симфонизма» и второе 
издание книги «Стиль Мусоргского: 

лад, гармония, склад» - опубликованы 
в Московском издательстве «Компо-
зитор».

Эти монографии ярко очерчивают 
круг научных интересов Трембо-
вельского. Первая из них исследует 
музыку зачинателя казахской про-
фессиональной культуры Евгения 
Брусиловского. Вторая посвящена 
едва ли не самому сложному и недо-
ступному для изучения классику рус-
ской музыки Модесту Мусоргскому, 
который при этом оказал самое боль-
шое влияние на весь композиторский 

мир ХХ и ХХI столетий – от Дебюсси, 
Равеля и Бартока до Шостаковича, 
Слонимского и Шнитке.

Как  видно, исследователя инте-
ресуют проблемы взаимодействия 
культур Востока и Запада, теории и 
эстетики музыки, связей фольклора 
и профессионального творчества, а 
также краеведение, взаимодействие 
столичных и периферийных культур.

Но моё представление о  Евгении 
Борисовиче Трембовельском, конеч-
но, не ограничивается его профес-
сиональной деятельностью. Он очень 
активный, остроумный, жизнерадост-
ный человек. Всю жизнь занимается 
спортом. Кандидат в мастера спорта 
по альпинизму, имеет несколько спор-
тивных разрядов по легкой атлетике. 
И до нынешних дней ездит на вело-
сипеде. Не только по Воронежу и его 
окрестностям, но и в другие города.

Многие студенты Академии ис-
кусств нередко приглашают Евгения 
Борисовича  в спортивный зал, чтобы 
сразиться с ним на бадминтоновой 
площадке или за теннисным столом.

И ещё. Несколько слов о его семье. 
Жена Надежда Владимировна – За-
служенный работник культуры Рос-
сии, заведует отделением струнных 
инструментов музыкальной школы 
искусств №11. Две дочери Юлия и 
Екатерина подарили своим родите-
лям шесть внуков, пять из которых – 
мальчики и одна годовалая девочка по 
имени Даша. Все они носят фамилию 
Трембовельских.

Профессор на велосипеде
Штрихи к портрету Евгения Трембовельского

Эмма носыреВа

Евгений Трембовельский.

«Факел-Воронеж» - «Губкин» (Губкин) 2:1 (1:0)
Голы: Панарин, 40 (1:0). Еремеев, 82 (2:0). 

Михалев, 90+4 (2:1)
За час до начала матча над столицей Черно-

земья разразился ливень, и многие болельщики, 
решавшие дилемму: идти или не идти на футбол, 
остались дома, о чем в дальнейшем жутко пожа-
лели. Стена дождя упала спустя четверть часа, но 
небо пугало темной сизостью. Вместе со стартовым 
свистком дождь опять попытался разогнать зрите-
лей с трибун, но безуспешно. Не охладил он и пыл 
футболистов. На исходе первого тайма  Панарин 
переправил мяч, отскочивший от штанги в ворота 

гостей, а в концовке отличился Еремеев. Уже в до-
бавленное арбитром время «Губкин» провел мяч 
престижа в ворота воронежцев, но общей картины 
игры это не испортило. «Факел» при равной, в 
принципе, игре был чуть сильнее, чуть напористей 
и чуть мастеровитей.

«Локомотив» (Лиски) – «Авангард» (Курск) 1:2 (1:0)
Голы: Малахов, 28 - с пенальти (1:0). Бороздин, 

59 (1:1). Михайлов, 63 (1:2)
В Лисках тоже гремела гроза и лил дождь. На 

трибунах так же, как и в Воронеже, собралось 2000 
зрителей. И хозяева тоже первыми радовались за-
битому голу. Капитан команды Михаил Малахов 
сам заработал пенальти, и сам его реализовал. Вот 
только жаль, что победной концовки не получилось. 

В течение четырех минут второго тайма гости на-
казали «железнодорожников» за потерю бдитель-
ности. Да еще в какой день! Вся страна праздновала 
День железнодорожника, а лискинцам оставалось 
только петь реквием. Впрочем, юный Фатеев в са-
мом конце мог спасти команду от поражения. Но с 
пяти метров послал мяч мимо ворот. «Локомотив» 
проиграл» в первом круге «Авангарду» со счетом 
0:1, а затем тринадцать туров не знал поражений. И 
вот оно опять - повторение прошлого. Счет, правда, 
на табло другой, но от этого не легче. 

Результаты остальных матчей. «Ника» (Мо-
сква) -«Зодиак» (Старый Оскол) 1:2. «Спартак» 
(Тамбов) - «Русичи» (Орел) 3:0. «Авангард» (По-
дольск) - «Днепр» (Смоленск) 0:0.

Ливень – не помеха

1 августа открылось «трансфер-
ное окно». Это тот самый период, 
когда командам можно избавиться 
от «балласта» и пополнить свои 
ряды новыми футболистами. Не 
всегда этот процесс проходит удачно 
или, если хотите, безболезненно. У 
каждого клуба свои «заморочки». 
«Факел-Воронеж» начал селекцию с 
того, что отправил в отставку началь-
ника команды Геннадия Плужникова. 
Впрочем, может быть, он и сам ушел, 
это не столь важно. Другого началь-

ника пока в штатном расписании 
нет, но будет обязательно. Теперь по 
игрокам. «Факел-Воронеж» решил 
расстаться с Супруном, Адоньевым 
и Панкратовым. В «дубль» пере-
ведены Волгин и Шмаров, сыновья 
известных воронежских футболи-
стов. Вчерашние «дублеры» Кудрин 
и Смирнов получили шанс проявить 
себя в «основе». «Темной лошадкой», 
призванной усилить игру команды в 
атаке, стал Дмитрий Антонов (1984 
г.р.), а в обороне - Александр Кудря-

шов (1974 г.р.), который уже играл за 
«Факел» ранее. 

Что касается лискинского «Локо-
мотива», то главный тренер команды 
Игорь Пывин пока в раздумьях. За-
щитника Шипилова  в команде боль-
ше нет, а нападающий Добровольский 
(1982 г.р.) есть. Последнее его место 
пребывания - команда «Знамя Труда» 
(Орехово-Зуево).

Кого «штормит» по полной про-
грамме, так это «ФСА». Палата по 
разрешению споров комитета РФС 

по статусу игроков на очередном 
заседании 31 июля запретила во-
ронежскому клубу регистрировать 
новых футболистов до погашения 
имеющихся задолженностей по 
выполнению условий трудовых до-
говоров с футболистами Олегом 
Быковым, Константином Дьяченко 
и Николаем Котовцом. Напомним, 
что до этого аналогичные претензии 
клубу предъявили экс-главный тре-
нер Юрий Магдиев и форвард Илья 
Кокорев.

максим сКВорЦоВ

«Трансферное окно» работает

фуТбол Первенство россии. Второй дивизион. зона «Центр»

сообщения, реклама, объявления

вниманию 
охотников!

Правление Воронежской 
региональной обществен-
ной организации  охотни-
ков и рыболовов доводит 
до сведения, что согласно 
Постановлению Прави-
тельства  Российской Фе-
дерации №18 от 10 января 
2009 года и внесенных в 
него изменений (Поста-
новление Правительства 
№171 от 25 февраля 2009 
года) на территории охот-
угодий Воронежской об-
ласти открывается летне-
осенний сезон охоты на 
пернатую дичь: 

1. Степная и полевая дичь  
(перепел, голуби) с 08.08 
по 30.11.2009г.

2. Водоплавающая и бо-
лотно-луговая дичь (утиные, 
лысуха, бекас,  коростель) с 
15.08 по 30.11.2009г.

3. Боровая дичь (вальд- 
шнеп) с 15.08 по 30.11. 
2009г.

На боровую, степную, 
полевую и болотно-луговую 
дичь с применением собак 
охотничьих пород (легавые 
и спаниели) на две недели 
раньше установленных 
сроков.

Справки по тел.:  
26-55-60, 39-40-72.

Завтра музыкальная общественность Воронежа отметит семидесяти-
летие Заслуженного деятеля искусств РФ, доктора искусствоведения, 
профессора, заведующего кафедрой теории и истории  музыки ВГАИ, 
секретаря Союза композиторов России, председателя Воронежской 
композиторской организации Евгения Борисовича Трембовельского.


